

## Inversionistas prefieren a mercados emergentes aun ante mayores riesgos (El Financiero 24/08/10)

Inversionistas prefieren a mercados emergentes aun ante mayores riesgos (El Financiero 24/08/10)(Clara Zepeda Hurtado / enviada) Martes, 24 de agosto de 2010 . NUEVA YORK, EU, 23 de agosto.- Los temores por las economías industrializadas exacerbaban el interés de los inversionistas por los mercados emergentes, cuyas entradas de capital alcanzan magnitudes históricas en lo que va del año. De acuerdo con JP Morgan, los flujos de capital de países desarrollados a emergentes contabilizan cerca de 51 mil millones de dólares en lo que va de 2010, sólo en mercados de renta fija -bonos del sector público y privado y de moneda extranjera y local. En 2009, la entrada de capital hacia los emergentes cerró arriba de 42 mil millones de dólares, por lo que, hasta la primera mitad de agosto, se ha superado la entrada de capital de todo lo que se registró el año pasado, siendo un récord. Asia está haciendo una fuerte entrada de capitales a emergentes, específicamente Japón, pues su historia de deflación por más de una década, mucho ahorro y tasas bajas, cercanas a cero, hace que los inversionistas busquen retornos más altos en otras regiones. Por lo mismo se espera que para el cierre de este año se contabilicen entre 70 y 75 mil millones de dólares en entradas de capitales a mercados emergentes, prevé JP Morgan. En medio de una elevada volatilidad, los temores sobre Europa y la desaceleración económica de EU, exacerbaban el interés en los mercados emergentes. Lo anterior es un tema estructural que va a durar varios años, pues es una tendencia de más dinero entrando a economías emergentes, ya que los bancos centrales, como los de EU, Europa y Japón, principalmente, seguramente no van a poder subir sus tasas de interés en mucho tiempo (2011), porque sus economías están bastante débiles. Ahora, inversionista que tenga ahorro y capital va a buscar en los emergentes el vehículo para mejorar sus retornos. De esta forma, el bajo nivel de las tasas a escala global es uno de los factores que motiva a los inversionistas a tomar riesgo. Por un lado, el financiamiento barato para comprar activos con riesgo continuará y, por el otro, las bajas tasas de interés real incentivarán a los inversionistas a buscar mayores rendimientos, asumiendo más riesgos. Así, los mercados emergentes en Asia, Europa y América Latina serán un destino importante para los inversionistas internacionales ante el escenario de laxitud monetaria, mejores perspectivas de crecimiento en emergentes y sin problemas fiscales. Crece la burbuja Es posible que la siguiente burbuja sea en mercados emergentes, ya que está entrando mucho dinero, por lo que urge monitorear lo que hacen los países, las empresas, los mercados, sentenció Anton Korinek, profesor adjunto del Departamento de Economía del College of Behavioral and Social Sciences. Añadió que es apremiante que los gobiernos, las economías y las empresas utilicen de manera responsable el elevado flujo de capital. No se quiere que en unos años se esté llorando porque estalló la burbuja y que los países estén sobreendeudados, como sucedió en la gestación de la actual crisis financiera, que aún no termina.